

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Miércoles 12 de Julio de 1916

Núm. 514

Madrid

INSISTIENDO

Con ocasión de banquetes ofrecidos por periodistas e individuos del gobierno, he dicho algo de lo que voy a repetir ahora con motivo del que aquellos dieron el domingo al Sr. Alba.

En general, la prensa tiene la misión delicada de fiscalizar o por lo menos de criticar, en nombre de la opinión o del sector de la opinión que representa, los actos del gobierno. Criticar, no es precisamente censurar. También se critica aplaudiendo. El crítico debe ser, y aspira a ser, un hombre que responda a los imperativos de la justicia.

Entre el ministro y el periodista, existe la relación que entre el autor de una obra y su crítico. Uno de estos que anduviese banquetando, fraternizando con la persona sujeta a su crítica, podría ser, con apariencias al no con seguridades de verosimilitud, acusado de parcialidad. Hombre que prescinda de las amistades, de la gratitud, que pueda raer de su corazón y de su espíritu sentimientos e ideas, no existe; lo humano es lo otro. A los tuyos con razón y hasta sin ella.

Y bien; cuando el ministro acepta el homenaje de los periodistas, o los periodistas el del ministro ¿no padecen por igual la prensa y el Consejo de la Corona? ¿qué valor pueden tener los aplausos? No es incompatible la justicia con la amistad ¿pero crearán las gentes que alaba la amistad lo que censuraría la justicia?

Yo no sé si el Sr. Alba diría ayer algo de lo que algunos le han atribuido, a saber, que hay dos suertes de periodistas: los generosos, los abnegados, los puros, los que ayer le dieron un banquete, y los interesados los negociantes, los que tratan con Mercurio, que no asistieron a ese acto. Si el Sr. Alba dijo tal cosa, o la dió a entender, dijo o dió a entender una necesidad, cuando no una insolencia impropia de su talento y de su corrección. Los diputados que combaten su proyecto de ley, o los periodistas que no lo encuentran por la forma o por el fondo o por las dos cosas plausibles, son tan dignos por lo menos como quien más lo sea de los que aplauden y no se han adherido al banquete porque a juicio de ellos carecía de justificación; bueno estaría que ofreciéramos homenajes por el solo hecho de no declarar en quiebra la formalidad! ¿Es que ha sido el Sr. Alba el único ministro que no ha negado exactitud a lo que ha puesto en sus labios un periodista? ¿No ha desmentido o rectificado él nunca a ningún compañero? Tengamos la fiesta en paz, y quedéase cada uno con su opinión, yo con la mía de que no está bien visto que la prensa de banquetes a los ministros, ni los ministros a la prensa, porque si las cosas se sacan de quicio será menester tirar de precedentes y recordar no un botón sino una botanadura completa de rectificaciones y negativas del Sr. Alba en asunto de no poco interés y sobradamente pintorescas.

Es de creer que no se volverá a tocar el asunto.

Miguel Peñarosa

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicio para mañana: Aguilar estate, contra Francisco Maldonado León. Defensor, el Sr. Trillo. Priego, contra la ley de casa, procesado, Hilario Cano Zuheros. Defensor, el señor Colinet.

Gobierno civil

Don Juan Francisco Fernández Moreno, de Conquista, ha solicitado 16 pertenencias de hierro con el nombre «Los Aliados».

Se han inscrito los reglamentos del Centro instructivo de obreros republicanos de Lucena y el de la Sociedad Benéfica de Ahorros de Argalón (Fuente Obejuna).

Hacienda

Pagos para mañana: D. Vicente Martínez, 851 pesetas, y D. Miguel Peña, 284'96.

Ha sido trasladado a la Administración de Contribuciones de la provincia de Avila el oficial de tercera clase de esta Intervención de Hacienda D. Federico Muñoz Gómez.

Para reemplazar a dicho señor se ha nombrado al de la misma categoría D. Manuel Guzmán Armeletesos, que servía igual dependencia en Gerona.

Militares

Por un orden general del ministerio de la Guerra quedan en suspenso todos los permisos concedidos a los jefes y oficiales, ordenándose también la inmediata incorporación a filas de los soldados que se encuentran disfrutando licencia por cualquier concepto que sea.

Se ha encargado del servicio de plaza y guardia del principal el regimiento lanceros de Sagunto, nombrándose vigilancia para la cárcel.

Ha llegado de Reus el teniente D. Javier Ramos, incorporándose a Sagunto.

Se despide para Toledo D. Miguel González, comandante de caballería.

Marcha a Alcañete el segundo teniente D. José Sáenz.

Se ha hecho cargo de las fuerzas del regimiento de la Reina que han quedado en Córdoba el comandante D. Salvador Rosado.

Academia Universitaria Católica

EL "GEORGISMO"

II
Hablábamos en nuestro artículo anterior del acuerdo de nuestra Academia Católica incorporando a sus métodos de extensión universitaria un «Laboratorio» de Ciencias sociales, igual que los que funcionan en Alemania y Bélgica; justo será que ponderemos la inmensa trascendencia de los trabajos que en ese «Laboratorio» se realizaron durante el curso que acaba de terminar. El tema elegido para la investigación científica ha sido el «Georgismo», última palabra entre las soluciones aportadas al problema social.

Conste ante todo, y sirva esto como necesaria justificación a la finalidad de nuestros trabajos, que no nos proponemos refutar doctrinas georgistas. Doctores tiene la Iglesia y día llegará en que aquellos nos digan lo que en aquellas hay de apreciable y de utópico; por nuestra parte nos limitaremos a la clara exposición de los hechos, a los puntos de contacto con otros sistemas, a los precursores del georgismo en España, con la mira puesta en el encomio de la importante labor realizada, para que todo ceda en honor y gloria de nuestra Universidad Católica, y para que los hombres de estudio se orienten en la magna empresa e investiguen si procede en nuestra patria la implantación del sistema defendido por el sociólogo norteamericano.

Es, por consiguiente, nuestra labor de advertencia, de estímulo, de universalización de unas teorías que pretenden ser incorporadas a la economía social española como única fórmula ética y jurídica viable en el camino de las seducciones y reivindicaciones sociales.

La tendencia económico-social que defiende la moderna sociología la supresión de la propiedad privada, esto es, la nacionalización del terreno es la que se conoce con el nombre de georgismo.

Recibe el nombre de su fundador, el norteamericano Henry George, y es una de tantas doctrinas como se han propuesto como remedio de los grandes males que afligen a la sociedad y extirpación total del pauperismo.

Henry George, ante el hecho innegable de que aumentan los pobres a medida que la riqueza aumenta, investiga sus orígenes y llega a proponer un remedio radical para que desaparezca esa injusta y extraña para-

doja; un remedio tan decisivo «que no será examinado» dice él mismo—con imparcialidad completa; mientras que de la menor duda, o más bien confianza, en la eficacia de otras medidas menos enérgicas.

Pero antes de exponer su remedio, analiza y rebate todas aquellas medidas y soluciones que con el mismo objeto se han propuesto, reduciéndolas a seis grandes grupos, según tratan:

- I) de la mayor economía del Gobierno.
- II) de la mejor educación de las clases trabajadoras y mejores hábitos de industria y comercio.
- III) de la unión de los trabajadores para lograr el aumento del salario.
- IV) de la cooperación del trabajo y el capital.
- V) de la dirección o intervención gubernamental.
- VI) de la distribución de la tierra de un modo más general.

Discutidas y rechazadas todas, deduce que el origen del mal está en la distribución desigual de la riqueza, desigualdad originada a su vez por la existencia de la propiedad privada. Los salarios se reducen forzosamente mientras el poder productivo crece, porque la tierra está monopolizada por uno pocos que se llaman propietarios; he ahí el mal.

¿Como extirparlo? George mismo nos contesta: «Acabando con la propiedad privada de la tierra, llegando hasta convertir los salarios en lo que la justicia ordena que sean, esto es, la ganancia completa del que trabaja».

Los «georgistas» presumen que su afirmación suscitara violentas discusiones; pero si es justa—dicen—será necesariamente práctica. Nadie podrá defender en nombre de la justicia, la institución de la propiedad privada de la tierra, porque la igualdad del derecho que tienen los hombres al uso de la tierra es igual que el que tienen a la luz del sol, es decir, un derecho proclamado por su misma naturaleza.

¿Por qué han de existir ciertos hombres con mejor derecho a la vida que otros? El pauperismo no es, no puede ser un resultado inevitable del aumento de población y del desarrollo industrial; si se da la pobreza es porque la tierra se considera como una propiedad particular, violando la ley suprema que manda y condena la posesión exclusiva de lo que la Naturaleza ofrece a todos.

Esta es en síntesis, brevemente descrita, la doctrina georgista que deslumbra y seducirá a pocos. La perspicacia y el indiscutible talento oportunista del canónigo señor Moran la llevo a su «Laboratorio» de la Universidad Católica y de allí la recogemos nosotros para lanzarla a pública discusión.

Llévese a todas las cátedras de sociología de España; estúdiense sus antecedentes históricos, sus inconvenientes, si los tiene, sus beneficios si los hay y la posible influencia de sus resultados en nuestra economía social hágase ambiente en una palabra; que aun cuando no otra cosa, con este y con sucesivos artículos habremos conseguido, por lo menos, que las investigaciones del «Laboratorio» de nuestra Academia Universitaria irradian como luz en todos los ámbitos de nuestra patria.

J. Flores.

CASA JOSÉ BAREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4
Precios de venta al público desde el 8 de Julio, hasta nueva cotización:
Carne de vaca con hueso, 2'04 pesetas kilo; idem sin hueso, 2'84.
Ternera con hueso, 2'20; idem sin hueso, 3'20.
Macho, 1'84. Borrego, 2'00.

25.000 PIEZAS DE ENCAJES

y entredoses de todas clases, liquidamos a precios increíbles, valencianos, desde 65 céntimos pieza de 11 metros. Nadie vende más barato 10-6
La Sevillana Condo de Cárdenas, núm. 24

Las Siervas de María, enfermeras

En la Universidad Central, en Madrid, sufrieron en los últimos días del mes pasado riguroso examen para adquirir el título de enfermeras 24 Hermanas Ministras de la Congregación de Siervas de María, cuyo mérito es tan justamente encomiado por todos los que han tenido la ocasión de contemplarlas a la cabecera del doliente, donde, como en todas partes, se ve brillar en cada una de ellas el espíritu de abnegación, de sacrificio, de caridad y de favor que heredaron todas de su invicta fundadora la Reverenda Madre Soledad Torres y Acosta.

Las nuevas enfermeras merecieron todas la nota de sobresaliente, coronando así Dios Nuestro Señor los sacrificios que estas buenas religiosas se han impuesto por la gloria de Dios y de su Instituto, al mismo tiempo que se hacen más aptas para el cumplimiento de su simpática misión, cual es la de aliviar los males del prójimo enfermo en cuanto está de su parte.

Otro sobresaliente merecieron las citadas religiosas enfermeras, por las virtudes que demostraron tener también arraigadas en su espíritu, pues a pesar de ser mucho lo que sabían e ir tan bien preparadas como iban, supieron unir de tal manera su profundo saber con tan rara humildad, que dejaron admirado al dignísimo tribunal que las examinó de la sencillez y angelical modestia con que satisficieron las preguntas que les fueron dirigidas.

¡Gloria a Dios que se complace en ensalzar a los humildes a la vez que al Instituto de las Siervas de María que sabe acoger en su seno almas grandes y generosas, que sabe unir la ciencia a la piedad y humildad!

Mil felicitaciones a las nuevas enfermeras cuyo merecido triunfo celebramos, lo mismo que a los dignos profesores señores Simonena y Jiménez Barejas y Mariscal por el feliz resultado que han obtenido del celo y trabajo que han empleado en preparar a las citadas religiosas para tan brillante examen.

Gloria por último a aquella primera sierva de María mujer santa y valiente que supo a fuerza de oraciones y sacrificios dejar tan arraigado el Santo Instituto y que sigue bendiciendo desde el cielo, pues tan extendido y floreciente le vemos en todo el orbe.

Un testigo ocular

JUNTAS DE LA BUENA PRENSA

Se han constituido las siguientes:
Rute.—Parroquia de San Francisco: Presidente, D. Lorenzo Pérez Porras; Vice, D. Antonio Reyes Rodríguez; Secretario, D. Francisco Eguzabal; Tesorero, D. Juan Castro Luque; Vocales, D. Juan Tejero Campos, D. Rafael Ariza y D. Rafael Reyes Rodríguez.

San Catiago.—Presidente, D. Miguel Astiz Iriarte; Secretario, don Juan Luis Cortés Pérez; Tesorero, D. Joaquín Fuentes; Vocales, D. José Sánchez Fernández y D. José Cortés García.

Cardenosa.—Presidente, D. Gabriel Capilla Cáceres; Secretario, don Francisco Villarreal Arellano; Tesorero, D. Pedro Galeano Morales; Vocales, D. Manuel Galeano Muñoz, don Dimas Arellano Sánchez y D. Félix Durán García.

8.000 BLUSAS

Todas últimas creaciones, en Nansú, Tamiz, Nubes, Drujis, Mesalinas, Crespón y Gasas lisas y listadas, ofrecemos en inmejorables condiciones de precio y calidad. 10-9

La Sevillana Condo de Cárdenas, núm. 24

Camisas de Caballero

Ofrecemos un surtido, grandioso de esmerada confección y tejidos sólidos en calidad y colorido. Nadie compre camisas sin ver a: tes surtido y precio en
La Sevillana Condo de Cárdenas, núm. 24

La ofensiva rusa

ARMANDO GUERRA

Seamos francos... Los golpes dados en Wolhynia, en Galitzia y en la Bukovina, han repercutido en el mundo entero, produciendo en los primeros momentos borracheras de alegría en unos, depresión de espíritu en otros, y hasta cambio de ideas en aquellos que no tienen las suyas muy arraigadas y que vieron ya a los cosacos en un galopar furioso arrollar todo y llegar a las puertas de Berlín y Viena a imponer la paz... Hasta «Le Temps», periódico sesudo y poco dado a ironías, arremetió contra mi pobre humanidad al observar que ¡picara casualidad! los dolores de mi cuerpo me hicieron enmudecer a tiempo que los rusos obtenían triunfos, y lamentaba mi enfermedad por verse así privado de conocer mi opinión acerca de la ofensiva rusa... Anticipé a «Le Temps» mi juicio en «El Debate» de una manera sintética y bien sabe Dios que hace veinte días que escribo mordiendo los labios para abogar los gritos que me producen unas rebeldes neuralgias, pero hoy que éstas parecen que han cesado en sus brías acometidas, contra las que no hay cañón ni mortero que valga, aprovecho este momento de reposo que me dejan para responder cumplidamente a «Le Temps», y para aquellos que hayan sentido desmayar su espíritu, si me creen, alienten de nuevo, que no hay motivos para desalentar. ¿Qué fué ello? Los austro-húngaros tenían la espina de Italia en el alma y deseos vehementes de castigar a quien tan sin motivo los atacó... Creyeron acaso por la paralización que en el frente ruso se observaba, que tendrían tiempo de atacar en Italia para volverse a Rusia, si es que esa paralización no significó un principio de inteligencia entre los imperios centrales y Rusia, que todo pudo ser; sacaron del frente ruso sus mejores tropas y material, sustituyendo éstas por otras menos escogidas; observaron la maniobra los rusos, y a tiempo que los austro-húngaros iban de triunfo en triunfo en Italia, comenzando a realizar una de las maniobras más geniales de la guerra, los moscovitas, atacando con masas enormes como jamás se vieron en los campos de batalla, y bien provistos de material de artillería y municiones por los Estados Unidos y el Japón, cayeron sobre las líneas que los austro-húngaros ocupaban, haciéndolos ceder al Norte en Wolhynia unos 75 kilómetros, y al Sur de Bukovina otros tantos desde Bojan a Gura-Humora, sin que los rusos adelantaran apenas en el centro en el sector del Strypa... No era ciertamente esta conquista de territorio tal que permitiera echar a los aliados las campanas a vuelo si se tiene en cuenta que muchos cientos de kilómetros cuadrados tienen que conquistar antes de hacer que sus enemigos vuelvan otra vez a sus fronteras, pero como ya hemos conseguido, lo que hemos vulgarizado los conocimientos de arte militar, hacer que el público se dé cuenta de que en las luchas modernas no se tiene por objetivo principal la conquista de territorios, sino la destrucción del enemigo, y los partes de San Petersburgo a diario hablaban de haber cogido los prisioneros a millares, lo que lógicamente inducía a pensar en millares de bajas también, natural es que la inmensa mayoría vieran en esta victoria rusa el principio del fin. Ahí están los hechos demostrando que lo que parecía el diluvio, nube de verano fué, y contenida la ofensiva rusa vamos a examinar las consecuencias que de ella puedan derivarse.

Al observar yo que no obstante que el tiempo de operar en Rusia se acercaba, los austro-húngaros acometían bríosamente contra los italianos, ganando en unos días doble de lo que conquistaron éstos en un año, supuse que no habían sacado del frente oriental fuerzas, y que por tanto indepen-

OTTO MEDEM. MALAGA
Prim. N.º 2.
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS
ESPECIALIDADES
SUPERFOSFATO R.F.
SUBSTITUTO DEL SUPERFOSFATO 18/20
AZOPOTA
Abono orgánico de composición vegetal.
FERTILIZADOR RADIATIVO H.B.C.
Poderoso estimulante de los abonos químicos y naturales,
a la vez eficaz insecticida
Información gratuita para el empleo de los abonos

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del
ESTÓMAGO É
INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

DE SOCIEDAD
Marchó a San Sebastián D. José Sánchez Guerra y su distinguida familia.
—Entre los nuevos oficiales del cuerpo de ingenieros figura nuestro paisano el joven egabrense don Manuel Tezanos Tesoro.
—Ha recibido las aguas sacramentales del bautismo la preciosa niña Transfiguración Fernández Seco de Herrera. Administró el Sacramento el magistral D. Juan E. Seco de Herrera, tío de la neófita, que fué apadrinada por su tía la bella señorita Angela Fernández Bujalance y por su primo el joven don Adelardo Cerrato Seco de Herrera. Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los padres de la bautizada.
—Ha dado a luz un hermoso niño la respetable señora de D. Fernando Sepúlveda Herruzo. Felicidades a los padres por tan fausto suceso de familia.
—La distinguida señora de Carbonell (D. Juan) y su bella sobrina la señorita Rosario Vázquez, han marchado a Málaga, y están pasando una temporada en el Hotel Villa Cámara.

Notas agrícolas
¿Son costosos los abonos potásicos?
Ahora, en tiempo de guerra, lo son, y muchísimo, pues no quedando en España más que muy raros sacos, y estando imposibilitada la importación de Alemania, país monopolizador de tan preciados fertilizantes, se piden por esos sacos precios altísimos, que rara vez puede pagar las cosechas, por muy elevadas que sean. Y si se piden precios normales, hay que desconfiar, rechazando como sospechosa la mercancía, por los escandalosísimos fraudes que con tales abonos se cometen este año, hasta el extremo de que juzgamos muy acertada la recomendación de un ingeniero agrónomo, que aconsejaba, mientras dure la guerra, de prescindir de la potasa.
Pero como el estado de guerra es transitorio, debemos responder a la pregunta que encabeza estas líneas, poniéndonos en las condiciones y precios normales del tiempo de paz, y en estas condiciones nuestra respuesta es negativa.
Los abonos potásicos parecen caros considerando solo su precio, pero si atendemos, como es necesario, a su riqueza fertilizante, observaremos que su precio es más económico que el de la mayoría de los demás abonos, fuera de los fosfatados. Un ejemplo hará comprender mejor a los agricultores nuestra información.
El cloruro potásico se suele vender a 26 pesetas los 100 kilos, siendo su riqueza 50-52=100 de potasa anhidra, con lo que la unidad sale a 26 : 50=52 céntimos. El sulfato de amoníaco es de 20-21 de riqueza y se vende a 39 pesetas, saliendo la unidad a 39 : 20=1'95 pesetas. En el nitrato de sodio la unidad cuesta a 33 : 15=2'20 pesetas. Solo en las escorias Thomas sale a 8'30 : 17=49 céntimos y en el superfosfato a 9 : 18=50 céntimos.
Los abonos potásicos resultan por consiguiente, relativamente económicos, porque, por su gran riqueza, hay que emplear menor cantidad por hectárea y cualquier labrador, medianamente atento a lo que lee, habrá observado que en casi todas las fórmulas de fertilización, la dosis aconsejada de abonos potásicos es, la mayoría de las veces, bastante inferior a la que se recomienda para los fosfatados y nitrogenados.

De la Diputación
La Comisión provincial acordó en su última sesión celebrar cuatro sesiones al mes, en lugar de ocho.
Con esto se hace una importante economía de dietas. También parece que se vá a la amortización de algunas plazas que han quedado vacantes.
Es una labor callada y de positivos resultados que se está llevando a cabo, por la que merecen sinceros elogios su presidente D. Antonio Pineda de las Infantas y el Vicepresidente de la Comisión D. Francisco Amián.
Caja de Ahorros
El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 81.975 pesetas por 302 imposiciones, de las cuales son nuevas 18 y se han satisfecho pesetas 87.853'84, a solicitud de 77 imponentes, 14 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.
Yeso de Puente Jenil
Calidad absolutamente pura
La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 23'75
El saco de 40 kilos, 0'95
Leche aguada
El perito D. Rafael Ortiz ordenó esta mañana inutilizar dos azumbres de leche que tenía en malas condiciones una vendedora en la calle Espartería.
Detalles sobre un crimen
Sobre el crimen misterioso de que dábamos cuenta el lunes último, se conocen algunos detalles.
El cadáver se encontró por un ganadero en la finca «Los Baldíos». Tenía varias heridas en la cabeza, producidas por una piedra que se encontró ensangrentada. A unos 200 metros se hallaba una mula muerta.
De las gestiones practicadas resulta que dicha caballería fué robada en unión de otras el día 6 del actual, en un rancho de la finca «Poza Nueva», próxima a Villaviciosa y propiedad de José Cantador Pulido, quien la reconoció como suya.
Dedúcese que el hecho ocurriera el día 6 y que el muerto fuera uno de los autores del robo de dichas caballerías.

El más agradable REFRESCO
Sidra "ALDEANA,"
Casa de Socorro
Ha sido curada Joaquina Fernández, de una herida contusa en el dedo pulgar izquierdo.
Original
Cartas de nuestros corresponsales en Aguilar, Montilla y Puente Jenil se publican en cuarta plana.
¡Si gritas, te pego un tiro!
El ferroviario Rafael Amo Espejo, de veintidós años, natural de Montilla (Córdoba), llegó ayer por primera vez a Madrid, con objeto de aprovechar unos días de licencia para divertirse de lo lindo en la Corte.
Se encaminó al Retiro y allí estuvo paseando, encantado de la temperatura que se disfrutaba. A los pocos momentos se le acercaron dos individuos decentemente vestidos.
—¿Me hace usted el favor de darme lumbre?—dijo uno de ellos.
Así lo hizo Rafael, y entonces el otro sujeto, sacando un revolver, le dijo:
—¡Si das un grito te pego un tiro!
El estupor del ferroviario no tuvo límites, lo cual aprovecharon los ladrones para apoderarse de cuanto dinero llevaba, que ascendía a 70 pesetas.
Consumado el hecho se dieron a la fuga, desapareciendo rápidamente.
Rafael, cuando se dió cuenta de lo que le acababa de suceder, se dirigió a la Dirección de Seguridad, donde formuló la denuncia correspondiente.

lo publicaremos mañana, Dios mediante.
El Regimiento de la Reina
Según anunciamos ayer, esta mañana a las 5'20 han marchado a Madrid dos batallones del regimiento de la Reina, formando la expedición dos jefes, 33 oficiales y 517 de tropa y 6 caballos, 23 mulos y la impedimenta.
En la estación fueron despedidos por el general gobernador, Sr. Chaóñ, jefes y oficiales del gobierno militar y del Regimiento de la Reina.
Deseamos que lleven feliz viaje y que regresen a esta plaza en breve.

LOS MEJORES CAFÉS
TUBISTE DIARIO
Almacén de Colofiales
Valentín García del Campo
Antes Caparrós y Compañía

Restaurant del Tourist's Bar
CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLAZA) TELÉFONO, NÚM. 260
Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Merluza a la Sevillana.
Tocino americano superior
De los Estados Unidos se vende en Casa de los Sres. Carbonell y Compañía.
El precio corriente del tocino es a 90 reales por cajas completas y 92 reales por pedidos menores.

SUCESOS
Caballería.—La guardia civil de Paeblonuevo lo ha intervenido a D. Leopoldo Alóntara una caballería adquirida por ésta en compra y resulta ser la robada en Fernán Núñez a don Pedro Perales.
Detenido.—En la aldea de La Rama ha sido detenido Francisco González Sánchez por haber detenido ilegalmente al secretario suplente del Juzgado municipal de Belmes. Ingresó en la cárcel de Puente Obispo.
Herido.—En la mina «El Soldado» ha sido detenido Antonio Ruiz Montes, que hallándose jugando a los bolos con Antonio Gómez Gómez, violó a las musas y le causó cuatro heridas en la cabeza con sus bolos.
Incendio.—En una cerca del «Barranco de la Jimena», en Pozoblanco, se declaró un incendio extendido punto de las llamas unas 150 fanegas de trigo.
El siniestro fué casual y gracias a la pronta intervención de varios trabajadores, no llegó a alcanzar mayores proporciones.

Gran Café "La Perla"
CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.
La dicha Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.
Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 céntimos.
Refrescos gasados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.
Helados para hoy.—Mantecado.—Granizada de almendra.—Granizada de limón.—Leche merengada.—Cremas de bizcocho.—Granizada de chufa.
Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.
Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo.
Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

OCASION
Se vende un magnífico Sagrado recién construido y dorado, oro fino, por la mitad de su valor. R. Diaz, Pérez de Castro, 8 Fuera de Córdoba puede mandarse fotografía y detalles a quien lo solicite.
ARRENDAMIENTO
Se hace desde el día del porvenir accesorio de la casa calle Concepción, núm. 29.
Darán razón Madera Alta, 8.

Aceites de Oliva Superiores
SERVICIO A DOMICILIO
TELÉFONO NÚM. 64
José de Rioja en Liq. ción
Córdoba

Crónica Local
Nuestro Prelado
Mañana marchará a Olot, su pueblo natal, nuestro querido Prelado el Dr. Guillamet y Coma, a quien acompañarán en su viaje su respetable hermana D.ª Francisca y su capellán D. Fidel Doce.
Monte de Piedad
El lunes próximo 17 de Julio, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Suursal 2.ª y Suursal 3.ª, durante el mes de Noviembre último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.
El acto dará principio a las diez de la mañana.
"El Explorador"
Hemos recibido el número 45 de la revista mensual "El Explorador", que publica interesantes artículos e informaciones.

F. Guijo DENTISTA
CALLE BONDOMAR
Donde está la fotografía
Música
Mañana, de diez a doce de la noche, ejecutará la banda municipal en el paseo del Gran Capitán el programa siguiente: 1.º «El Avance», pasodoble, Pérez Sánchez. 2.º «La Princesa de los Balcanes», walse, Eysler. 3.º Marcha del «Tannhauser», Wagner. 4.º «Entre el Jucar y el Turia», Giner. 5.º «España», pasodoble, García.
Lapsus
Un lapsus no hizo decir anoche que el domingo 15, a las seis de la tarde, sería la velada en el Colegio de los Salesianos. Quisimos decir el sábado 15, El programa de la velada

dientemente podían operar en ambos teatros de operaciones. La paralización de la ofensiva austro-húngara en Italia demuestra que ó erré en mi apreciación ó que para remediar mejor y más pronto el desequilibrio en el frente de Wolhynia, Galitzia y la Bukovina, los austro-húngaros han echado mano de las fuerzas mejores que tuvieron en Italia. De cualquier modo, ello es que como primer efecto de la ofensiva rusa, el que se observa es el de la paralización de operaciones al Este de Trentino, así como al principio la guerra la invasión de la Prusia Oriental y de Galitzia trajo consigo la guerra de trincheras en Francia. Sensible es que llevando trazas la ofensiva austro-húngara de terminar con un ruidoso éxito en Venecia, hayan tenido que dejar el cuadro esbozado, pero es difícil la cristalización en hechos de todos los sueños. La guerra es de presumir que continúe languideciendo en Austria Meridional é Italia, con la ventaja para los austro-húngaros de que están a dos pasos de la llanura de Veneto, de que si es cierto que atraerán hacia los sectores de Ariago y Arsiero gran parte de las fuerzas italianas, ello demuestra que la intensidad de la guerra se desarrollará en esa zona, y siempre es preferible combatir en territorio enemigo a luchar en el propio.
Los previsores del Porvenir
La campaña de difamación sostenida por algunos, contra los que dirigen dicha entidad, ha motivado una sentencia del Tribunal Supremo, condenando al comandante don Nazario Alvarez Valdés, por el delito de injurias inferidas al Director general de la Asociación, D. Francisco Pérez Fernández.
PROBAD LOS CHOCOLATES
QUE ELABORA
HIPOLITO CABRERA
Alfaros, 11.—POZOBLANCO
UNICA FABRICA DE CHOCOLATES DONDE TIENE ENTRADA LIBRE EL PÚBLICO
FÍJENSE EN ESTE DETALLE

ESTÓMAGO
desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del
DIGESTÓNICO
De venta en farmacias y droguerías.
Depositaros: Pérez, Martín y C.ª, Madrid.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 12 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74'70.—El 5 por 100 amortizable, a 98'70.—Cédulas hipotecarias, a 97'25.—Las acciones del Banco de España, a 462'00.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Los francos, a 83'70.—Las libras esterlinas, a 23'55.

Política

Madrid 12 (tres tarde)

Madrid 12 (seis tarde)

Consejo

Se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia. Ha durado cuatro horas.

Romanones nos dijo que se habían ocupado de los asuntos parlamentarios. No habían tratado del cierre de las Cortes.

Dedicaron preferente atención a la huelga de los ferroviarios.

Se oyeron las opiniones que a Gasset manifestaron obreros y empresa. Se discutió largamente del asunto y se conyugó en dar un voto de confianza al conde de Romanones.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación ha pasado toda la noche en su despacho comunicando con los gobernadores de las provincias en que se ha declarado la huelga. Todos decían que no habían ocurrido actos de violencia.

En Guerra

En el ministerio de la Guerra se trabaja con gran actividad adoptando medidas para evitar cualquier alteración del orden público.

Comentarios

Está siendo objeto de toda clase de comentarios la larga duración que ha tenido el Consejo de ministros de hoy. Se supone que se trató largamente de la huelga y de las contingencias de la misma, tomándose acuerdos y dando un amplio voto de confianza al conde de Romanones.

Se conviene en que la huelga de ferroviarios si bien es de gravedad no parece tener consistencia por las divisiones que existen entre los obreros y se cree que no será preciso suspender las garantías constitucionales ni cerrar las Cortes.

En estas se continuarán discutiendo los proyectos de impuestos sobre beneficios de guerra y el de ferrocarriles secundarios, hasta llegar a una fórmula que permita su aprobación, cosa que en general se estima difícil y que nadie espera. Lo más seguro es que se cierren las Cortes muy en breve.

En el Congreso

A más de la pregunta de Lerroux en la sesión de esta tarde, no se ha hablado en los pasillos de otra cosa que de la huelga. Se decía que la huelga ha surgido obedeciendo a planes de elementos extraños, que intervienen en toda clase de huelgas y los cuales no pertenecen a la clase de ferroviarios.

Los ferroviarios

El comienzo de la huelga

Comenzó esta madrugada en las líneas de la Compañía del Norte. La estación de esta Compañía en Madrid estaba tomada militarmente.

A lo largo de la línea férrea se ha montado vigilancia exquisita encomendada a la guardia civil y fuerzas del ejército.

Divergencias

Se han notado divergencias en los obreros, pues mientras unos son partidarios de la huelga, otros dicen que no debe irse a ella en modo alguno.

La mañana de hoy

La mañana de hoy ha transcurrido sin incidentes en las estaciones.

De la estación del Norte han salido todos los trenes como de ordinario. Dos de ellos llevaban personal completo de la Compañía.

De provincias dicen que no ocurre novedad.

Se espera la llegada del regimiento de la Reina.

Rumor grave

Hoy ha circulado por Madrid el rumor de haberse recibido un cheque de 500.000 francos consignado a la Unión general de Trabajadores.

Se ha comentado mucho por la procedencia en estos instantes.

La característica de la huelga, se-

gún frase de un alto personaje ministerial, es la calma y la prudencia.

Esta mañana salió el rápido de Madrid Irún, conducido por personal de la compañía. Guiado también por dicho personal salió el tren correo de la Coruña.

A las dos de la madrugada llegará el tren militar que desde Córdoba conduce al Regimiento de la Reina.

En Zaragoza

Se ha celebrado un mitin de ferroviarios al que han asistido cuatro mil obreros. Hablaban Vicente Barrios, Besteiro y Largo Caballero.

Censuraron duramente al Gobierno y a las Compañías.

En el gobierno civil están reunidas las autoridades esperando la noticia de la declaración de guerra.

Disminución de trenes

La Compañía de ferrocarriles del Norte ha oficiado a la Dirección de Comunicaciones que los trenes 25 y 26 no harán otro trayecto que el de Valladolid a Irún y viceversa.

Los trenes de Coruña y Santander irán fusionados hasta Venta de Baños desde hoy.

A prisiones militares

Circula el rumor de que hoy han ingresado en prisiones militares e iban a ser sumariados 87 obreros ferroviarios que se negaron a cumplir órdenes emanadas de oficiales de ingenieros.

Los elementos extraños poco enterados de las ordenanzas militares y atentos solo al logro de sus fines, les habían inculcado la falsa teoría de que ellos como militares debían trabajar en todo lo que se refiriera a trenes militares ó que beneficiaran al ejército, pero no al servicio de una compañía.

Sosteniendo esa teoría al ser requeridos a prestar servicio, se negaron a obedecer y fueron conducidos en el acto a prisiones militares, dándose cuenta al juez militar de guardia para que instruyera la correspondiente sumaria.

Al verse en prisiones y saber que se les sumariaba se arrepintieron del acto que habían realizado y dijeron que estaban dispuestos a trabajar allí donde se le ordenara y fuera quien quiera el que lo ordenase.

Comprendiendo la autoridad militar que dichos ferroviarios habían procedido con ligereza, atendiendo a su arrepentimiento les ha perdonado y les amonestó con el rigor de las leyes, si daban motivo para ello. Luego les puso en libertad y se dirigieron a la estación para prestar servicio.

Viajeros, sí

En la estación del Norte se lleva a cabo el servicio de viajeros sin novedad, pero no el de mercancías. Se está concentrando personal y esta noche saldrán las mercancías.

Hay bastante personal para prestar ese servicio. Lo que ocurre es que muchos sienten temor a las coacciones de los exaltados.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: El día transcurrió con relativa tranquilidad. Pequeñas operaciones nos han permitido limpiar de enemigos un bosque al Norte de Maisonnets. Ocupamos varias galerías de comunicación en Santerre. Los franceses cogieron algunos prisioneros. Los germanos reanudaron sus ataques en la derecha del Mosa contra la estación de Fleury, bosque de Vaux, de Chapitry y Les Chenois. Después de varios intentos, que costó al adversario elevadas pérdidas, los alemanes consiguieron penetrar en la batería de Danloup y en algunos elementos de trincheras en la línea del bosque de Fumin. El bombardeo transcurrió con intensidad en toda la región. En la orilla izquierda del Mosa hubo actividad de artillería. En el resto del frente se registró el acostumbrado cañoneo. Aviación.—En la región del Somme nuestros aviones sostuvieron ayer 14 combates con los aparatos enemigos. Cuatro de éstos fueron alcanzados por el fuego de nuestras ametralladoras y obligados a aterrizar bruscamente. Un piloto francés, cuyo aparato se incendió, lo trajo a nuestras líneas, donde aterrizó sin novedad. Nuestras escuadrillas de bombardeo desplegaron

gran actividad en la noche del 10 al 11, arrojando 220 granadas sobre varias estaciones y causando daños de importancia.

Noticias de la tarde

La guerra submarina

Stocolmo.—El navío «Nodresudet» ha sido torpedeado por un submarino.

Se acabó el bloqueo

Nauen.—Ha zarpado de Bremen un nuevo submarino mercante, el segundo que viaja por los mares. Se llama «Oceano» y está construido por una sociedad alemana con un capital de dos millones de marcos.

Esa sociedad es partidaria del submarino Deutschland, que anteaer llegó con carga a Baltimore. Con el viaje de estos submarinos ha quedado roto para siempre el bloqueo que decretaron los franco-ingleses contra Alemania.

Varias noticias

Nauen.—No es verdad que los rusos hayan conseguido éxitos en Pinsk.

El general Pau se halla gravemente enfermo en un balneario del Cáucaso.

Lusitanas

Lisboa.—El periódico «A Capital» dice que el Consejo de ministros ha querido dar una prueba de afecto a España y ha decretado que los españoles no necesitan pasaporte para entrar en Portugal, bastando que lleven la cédula personal.

A los portugueses han producido excelente efecto las declaraciones que el conde de Romanones ha hecho a un corresponsal de «L'Humanité».

El «Diario Oficial» publicará mañana una disposición relativa a los submarinos y creando una escuela para que en ella se adiestren los tripulantes de esa clase de barcos.

Parte alemán

Koenigwusterhausen.—Comunica el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra lo siguiente: Entre el Ancre y el Somme los ingleses efectuaron durante la noche, con fuertes contingentes, violentos ataques. En la carretera de Bapaume a Alver, al N. O. de esta carretera, se lucha cuerpo a cuerpo. Al Este de la carretera se desarrollaron fuertes combates. En el canal, al Sur del pueblo Countalmaison y bosque de Mamet, fracasaron repetidos intentos del enemigo de apoderarse del bosque, teniendo grandes pérdidas y haciendo nuestras tropas 100 prisioneros. Al Sur de Somme acogimos un ataque de las tropas negras francesas con un horroroso fuego. En un contraataque contra Barleux apresamos cinco oficiales y 147 soldados. En todo este sector hay gran actividad de artillería. Nuestro fuego de contención hizo fracasar los intentos del enemigo entre Belloy y Royecourt. En la región del Mosa hay combates de artillería. En algunas partes el enemigo contraataca. En Leintre, después de un fuerte cañoneo, penetró un destacamento alemán en una trinchera francesa, cogiendo sesenta prisioneros. Durante la lucha aérea, el enemigo ha perdido cuatro aparatos, dos en el Somme y otros dos en Cuicere. Además destruimos, cañoneándolo, un biplano en la carretera de Baupame a Albert. Frente oriental: Desde la costa Norte hasta Pinsk no ocurre nada nuevo. El enemigo atacó infructuosamente muchas veces por el Stochod, con fuerzas superiores. A ambos lados del ferrocarril de Kovas, fueron rechazados repetidos ataques enemigos. Los rusos han perdido más de 700 prisioneros y cuatro ametralladoras. Una escuadrilla de nuestros aviones bombardeó varios puntos de concentración enemiga. El general Bothmer ha hecho algunos prisioneros cerca del bosque de Gamet. En el frente de los Balcanes no ha variado la situación.

Contra ofensiva

París.—Comunican de Amsterdam que los alemanes preparan una contra ofensiva desde Arras hasta la frontera belga, a cuyo efecto pasan incesantemente por Aquisgran trenes llenos de cañones.

El éxito del «Deutschland»

Nueva York.—La prensa dedica largas columnas a contar y a cantar el éxito del submarino mercante «Deutschland», primer submarino mercante que ha atravesado los mares y anteaer llegó a Baltimore. Dice que llegó a Island y desde allí se dirigió a Cabo Virginia, acompañándolo ya en este trayecto por aguas jurisdiccionales un remolcador yanqui.

En los muelles de Baltimore había millares de personas que aclamaron a los bravos tripulantes del submarino. Los periodistas fletaron un barco para abordar al submarino a la entrada del puerto.

El Director del servicio sanitario declara que todos los tripulantes vienen en perfecto estado de salud.

Parte austriaco

Viena.—En la Bukovina calma. En Zavia rechazamos algunos ataques. Más al Norte, hasta Stochok, efectuamos varias operaciones con éxito. En Burkanle rechazamos un ataque ruso realizado con fuerzas superiores. Las masas enemigas que huían fueron detenidas por nuestro fuego. En el Hulwicoe derrotamos a los enemigos después de un gran combate, que tuvo diversas alternativas. También fracasaron otros ataques rusos en la región de Stochok.—Frente italiano: El día de ayer transcurrió sin novedad. Los desertores italianos declaran que sus tropas, al atacar al Este de la cima de Dieci, sufrieron enormes pérdidas. Nuestros aviones han bombardeado los establecimientos militares de la estación de Latizana, incendiándolos. Los aviadores enemigos han bombardeado Juicicaria. En los Balcanes hay escaramuzas aisladas en el bajo Vojusa.

Pérdidas inglesas

La Haya.—Según datos publicados en la Cámara de los Comunes, la guerra ha causado en Inglaterra sesenta mil viudas y 150.000 huérfanos, que han de ser sostenidos por el Estado.

Incidente de fronteras

La Haya.—Según los periódicos holandeses, está poniendo Rumania en pie de guerra un cuerpo de ejército para poder hacer frente a incidentes como los de las últimas violaciones rusas de frontera. Se trata del 4.º cuerpo de ejército en la frontera de la Bucovina.

Material de guerra

Berna.—Además de los morteros pesados suministrados estos días por Alemania a Suiza, los cuales están provistos de todos los adelantos modernos, han sido también encargados en Alemania los necesarios carros de municiones. Los proyectiles necesarios para estos cañones han sido igualmente facilitados por Alemania.

La cuestión irlandesa

La Haya.—Los Obispos de Irlanda han hecho saber al Gobierno inglés que no considerarán resuelta la cuestión irlandesa mientras el Home Rule no se haga extensivo a toda Irlanda con inclusión del Ulster. Se considera inevitable una divergencia en el seno del partido irlandés parlamentario.

Kowel

Bucaret.—Kowel ha sido transformado por los alemanes en una plaza fuerte imponente, cuyos fuertes se encuentran destacados a 15 kilómetros. Estos trabajos de fortificación se han hecho en el mayor silencio.

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice que cerca de Reims los franceses hicieron algunos prisioneros. En un golpe de mano rechazamos un ataque de los alemanes y recuperamos parte del territorio que perdimos ayer en el camino de Fumier. Hicimos 90 prisioneros, entre ellos un oficial. En la Lorena arrojamos al enemigo de unas trincheras en las que puso pie.

Las Cortes

Congreso

Preside el señor Villanueva.

Lerroux dice que, aun cuando se cierren las Cortes, quiere que se le faciliten ciertos documentos de la provincia de Zamora. Se muestra disconforme con Romanones en que cree que debe tratarse en el Parlamento de la huelga de ferroviarios. Es menester que la opinión conozca las razones que han tenido los obreros para la huelga y las que aduce la Compañía.

Romanones: Yo no niego a ningún diputado el derecho que tiene de dirigir una pregunta al Gobierno, pero

el Gobierno puede eludir su contestación.

Al tratar de la huelga en el Parlamento se pueden alterar los ánimos y obrevien complicaciones. No es hora oportuna ésta para tratar del asunto. Yo apelo a su patriotismo para que no insista. Sin embargo, si quiere su señoría explane una interpelación sobre la huelga de ferroviarios y sea de su señoría la responsabilidad de lo que ocurra.

Lerroux: Han hablado los ministros y las Compañías, pero el pueblo no ha hablado y quisiera que hablase. He oído a S. S. y no puedo aceptar la responsabilidad con que me brinda, pero anuncio una interpelación que explanaré en fecha oportuna.

Romanones: Quiero tener abiertas las Cortes y antes de lo que S. S. cree podrá explanar esa interpelación. El Gobierno en esta huelga no tiene la representación ni de las Compañías ni de los obreros, pero quiere y tiene el deber de que se respeten los derechos de todos.

Cambó: Son estos momentos de calma y de prudencia. Yo pensaba hablar contra Suarez Inclán, gobernador de Barcelona, pero su carácter de autoridad exige que en estas circunstancias esté rodeado de toda clase de prestigios. Para no menoscabarlos aplazo mi interpelación.

Ruiz Jiménez defiende a Inclán. Osorio Gallardo dice que renuncia al uso de la palabra por la gravedad de las circunstancias.

Se entra en el orden del día y continúa la discusión del proyecto de impuestos sobre utilidades de la guerra y sigue la sesión.

Senado

Preside el señor García Prieto. Después de varios ruegos y preguntas sin interés se entra en el orden del día y sigue la discusión del proyecto concediendo autonomía a la Facultad de Filosofía y Letras. Habla Garriga y sigue la sesión.

Miscelánea

«La Gaceta»

La de hoy publica una disposición manifestando que por haberse agotado las existencias no se facilitarán en las farmacias militares Benzonaftol, Salvarsan, seroformo, aspirina, ergotina y las medicinas patentadas de fabricación alemana.

ENCHETA

AVISO

Se compra cebada vieja y nueva en grandes y pequeñas cantidades. Calle Tomás Conde, número 3.

La Abundancia

MANUEL GONZALEZ HOYOS

Ultramarinos finos: Jamones, salchichones, chacina y todo lo concerniente al cerdo. Censervas vegetales y pescados, semillas y salvados, carne de vaca, pan del horno de Barea, de 1.ª a 0'46 céntimos kilo y el de familia a 0'40.

JUDERIA, NÚM. 9

Boletín Religioso

Santo de semana.—San Anacleto, p. y m. Fabián de los suarazas Moras.—Mañana en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, costado por D.ª E.ª Enríquez Barrios, por su esposo.

San Cayetano.—Novena a la Santísima Virgen del Carmén.—Mañana a las seis de la mañana, séptimo día de la novena rezada que solemnemente se dedica a la excelsa Reina del Carmén en la celebración del Santo Sacrificio de la Misa, en la que se dará la S.ª gran Comulgación, cantándose entre tanto preciosos motetes.

Santa Ana.—Mañana sexto día de novena a la Santísima Virgen del Carmén. A las seis de la tarde exposición, Rosario clerical de la novena y reserva.

San Nicolás.—Mañana sexto día de novena a la Santísima Virgen del Carmén. Se rezará el Santo Rosario, letanía y ejercicio de la novena. Dará principio a las ocho de la tarde.

Las misas que se dicen el día 14 de la fiesta de San Hilario por los señores acaudalados invitados a las misas de sufragio de las almas de D.ª José Suárez Varo y L.ª María de los Dolos Alonso Rivas y D.ª Enríquez Sáez y Alonzo.

Con la misma intención en dicho día estará de misa el Sr. D. M. en la Iglesia de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús.

Sus hijos y hermanos D. Angel Suárez Varo y D.ª Concepción Peón aplican una oración por sus almas en su día.

Las misas que se celebran el día 14 del actual, de la fiesta de San Hilario, en el Sagrado Corazón de Jesús, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Enrique Clavero Robo (d. e. p. d.)

Sus desconsolados hermanos y ties reagan a sus amigos y parientes piadosos lo encomiendan a Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias.

Se publican en nuestra casa: Misas

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Crónica Provincial

AGUILAR

Fiesta benéfica.—El día 7 se celebró una simpática fiesta benéfica para el Asilo de Pobres Desamparados en el coliseo «Salón Ideal Las Flores», dadas las activas gestiones del opulento propietario D. Manuel Aragón, secundado por D. José Tora, alcalde de ésta; D. Pedro Benítez Racero, don Manuel Vare y otros señores; la fiesta revistió gran esplendor por todos conceptos.

En nombre de la compañía cómica-dramática que actuaba en dicho teatro y en prueba del gran cariño a este vecindario, y para dejar a los pobres desamparados gratos recuerdos, la actriz D.ª Carleta Pla, directora de la misma, se ofreció incondicionalmente a los señores antes citados, sin

retribución de ninguna clase, para poner en escena la obra de los Quintero «Malvaloca».

El vecindario entero acudió al llamamiento que se le hacía, depositando su ébulo en la taquilla a en manos del Sr. Aragón. Basta decir que por un palco se pagaron cien pesetas.

La banda de la Cruz Roja amenizó el espectáculo ejecutando diferentes números de su vasto repertorio, la representación de la obra resultó brillante, siendo ovacionados los actores. Lo recaudado ascendió a 750 pesetas. Los Sres. Carbonell y O.ª, al tener conocimiento del fin benéfico de la fiesta, mandaron un donativo de 100 pesetas.

Mi más cordial enhorabuena a los organizadores y las más expresivas gracias en nombre de los ancianos desamparados, al dueño del teatro

D. Antonio J. Vare, compañía dramática, Empresa las eléctricas, Cruz Roja y al público en general.

El circo.—El día 8 debutó la compañía del Circo Internacional, que dirigen los Sres. Alvarez y Diaz en el «Salón Ideal Las Flores», siendo un éxito el alcanzado gustando mucho los trabajos de los artistas, distinguiéndose la *Trupp* *aud. Tau G. Luque*, *Doyal*, *Srita. Dias*, reina del *Fil del Fer*, y las *Srtas. Ibañeta*, *Luisa* y *Delgado* y los clown *Juanet* y *Waleu*.

Círculo de Artesanos.—El día 9 por la tarde, se inauguró el Círculo de Artesanos, siendo obsequiados los invitados espléndidamente por los señores Sres. Heredia y Almarcha. El local es muy amplio y montado con las más modernas exigencias de confort y buen gusto. Deseamos al nuevo círculo largos años de vida y prosperidad.

El paseo.—Durante la noche del día 9, se vió el paseo de la Plaza Marqués de Sonda Blanca muy concurrido; la banda de la Cruz Roja dió un concierto que duró hasta las doce de la noche.—*Berliem*

MONTILLA

Saludo.—Se halla entre nosotros pasando unos días al lado de su apreciable familia, nuestro querido paisano don Antonio Márquez Polonio, ceseo párroco de Castro del Río. Sea bien venido.

Bariloro.—En la solemne novena que se está celebrando a nuestro patrono San Francisco Solano, en su parroquia, cantó en la noche del sábado una de las coplas al santo el notable barítono don Mariano Polonio Luque.

Hace dos años vino dedicándose al estudio del canto gregoriano con mucho aprovechamiento, haciendo gran

des adelantos, como hemos podido apreciar en las distintas ocasiones que le hemos escuchado.

Peritos en la materia aseguran brillantemente porvenir al señor Polonio Luque. Nuestra enhorabuena al joven artista.

Escuela taurina.—En la tarde del domingo, 9 del actual se ha inaugurado en ésta una escuela taurina. Se han inscrito como alumnos muchos aficionados al arte de Odecharos y que seguramente reciplazarán a los ya célebres Belmonte y Gallito.—*Amador*

FUENTE JENIL

Fallecimiento.—A las tres y media de la tarde del sábado, confortada por las Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció en esta villa, a la avanzada edad de 74 años, la respetable Sra. D.ª Rafaela Ruiz de los Montes Navas, madre de nuestro distinguido amigo el Dr. D. José Estrada Ruiz, presbítero.

Una fiebre maligna y complicación mortal de un reblandecimiento del cerebro, ha puesto fin a la vida de la finada, que era un modelo de virtudes cristianas. La enfermedad terrible se inició el mes de Abril último.

Al acto de su sepelio, una imponente y conmovedora manifestación de duelo, asistió la villa en pleno. Las simpatías que la difunta conquistó en vida y las infinitas con que cuenta su hijo D. José, habían de cristalizar en aquel cariñoso tributo de afecto que agrupó en pos del féretro a numerosas representaciones de todas las clases sociales.

Descansen en paz el alma de la piadosa señora y reciban sus hijos y parientes, todos inconsolables por tan sensible pérdida, el testimonio sincero de nuestro pésame.—*Mirimó*

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación ni recomendación.

PLAZA DE TOROS.—IDEAL CINEMA
Todas las noches grandes estrenos de hermosas obras cinematográficas de gran atracción. Completando el programa cintas cómicas y del natural.
Precios: Sillas, 40 cts.—Grada, 10 cts.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones Meteorológicas hechas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	41 00
Id. id. a la sombra y al aire libre	33 00
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	16 20
Id. media a la sombra y al aire libre.	24 60
Oscilación.	16 80
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	11 40
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. a 0.º	755 10
Temperatura a la sombra	20 80
Id. de termómetro humedecido	15 20
Tensión del vapor	9 40
Humedad relativa	51 00
Estado del cielo	Despido.
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	249 40
Velocidad en kilómetros	249 40

Córdoba 12 de Julio de 1916.—El Cate drático de Física, Rafael Vázquez.

BOTELLAS

Se venden a 40 céntimos docena, Gondomar, 19, tripa. 5-3

FÉRDIDA

La noche del domingo 9 se extravió en el paseo de la Victoria un bolso de plata. La persona que lo hubiere encontrado y lo devolviera, en la calle del Poyo, 25, será gratificada si lo desea. 1

Imp. «El Defensor» Ambrasio Morales, 9

SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc

Hulleras

Fábricas de Productos Químicos y de Primeras Materias para Abonos

Superfosfatos de Cal de todas graduaciones
Superfosfatos Azoados PEÑARROYA para Cereales
Abono Férrico PEÑARROYA especial para Habas
Abonos PEÑARROYA para Viñas y Olivos
Abonos completos para toda clase de cultivos ó fórmulas que desee el comprador

Sulfato de Cobre - Sulfato de Hierro - Sulfato de Amoníaco

Sales de Potasa

Nitrato de Sosa de Chile

Para pedidos é informes, dirijirse á

José Cañete y del Rosal

Oficinas: Avenida de Canalejas, 9 apdo. - Almacenes: En Las Margaritas

Agencia Regional de Córdoba

Gran Establecimiento de Baños y Aguas Minerales

DE

Fuente Amarga, Chiclana (Provincia de Cadiz)

Closures sódicas, sulfurosos, de gran concentración, sobresaturadas de gases sulfúricos y de gran fuerza reactiva. Premiadadas en cuantas Exposiciones se han presentado.

Temperada oficial del 1.º de Junio al 31 de Octubre

Estas aguas producen resultados maravillosos en las afecciones de la piel, escrofulosa, artritis, reuma, herpes, infartos viscerales, catarros de la matriz y otras muchas.

Instalación balnearia con toda clase de aparatos y medios de aplicación hidrográfica y smiática, y los de desinfección reclamados por la Higiene y disposiciones legales vigentes.

Servicio de carruajes en la estación del ferrocarril de San Fernando a la llegada de todos los trenes.

Depósito de aguas embotelladas en las principales Farmacias.

Para Informes, detalles, etc., dirijirse a sus propietarios

Hijos de AGUSTIN BLAZQUEZ.—CADIZ

Nerviosos!! Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarrillo.

Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarlo en Córdoba: Dr. María, Gondomar, 2, Farmacia

COMPANÍA COLONIAL

Casa fundada en 1854

. Pídase en Establecimientos de Ultramarinos

Folleto de "El Defensor de Córdoba"

ron de sus casas habían tenido que detenerse algunos ratos para tomar alguna comida y con frecuencia perder el tiempo sobre todo, de noche, mientras llegaban los caballos de un nuevo tiro. No habían tenido ninguna otra detención; pero con tinuaba el rigor del tiempo, y los caminos eran a menudo ásperos y penosos. Volvería la noche antes de que alcazarán el término de su viaje.

Rígido, con la cara hinchada por el terrible frío, Kit soportaba aquellos molestias como un hombre. Sobrada tarea tenía con mantener la circulación de su sangre con representarse el término final de aquel viaje aventurero, y con mirar a todas partes y asombrarse de todo, apenas le quedaba tiempo para pensar en las molestias del camino. Aunque su impaciencia y la de sus compañeros de viaje crecía rápidamente a medida que el día declinaba tampoco estaba parado el tiempo. Pronto se desvaneció la luz de un breve

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias
Apartado, 30 - Ambrasio Morales, 8 - Teléfono, 70

Suscripción	Anuncios
España, un trimestre, ptas. 5'00	1.ª plana (línea) 1'00
Extranjero, semestre, frs. 30'00	2.ª 0'50
Comunicaciones, de 1 a 25 ptas.	3.ª 0'35
Hansa, a juicio del Director	4.ª 0'10
Número suelto 0'05	Oficiales, de 0'25 en adelante.
atrasado 0'25	

Esquelas mortuorias

Al ancho de una columna: En 1.ª plana, 50 ptas.; en 2.ª, 25; en 3.ª, 10; en 4.ª, 5; ídem de dos En 1.ª 100 en 2.ª, 50; en 3.ª, 25; en 4.ª, 15; ídem de tres En 1.ª 250 en 2.ª, 100; en 3.ª, 50; en 4.ª, 25.

A los suscriptores, el 50 por 100 de rebaja en todos los anuncios. Los avisos de misas en el Boletín Religioso, costarán una peseta para los no suscriptores. Para los suscriptores, el impuesto del timbre.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros
DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOS Y MINA, 6
Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos
Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Raguneros: Banco de Gijón — Banco de Oviado
Banco Hispano-Americano — Banco Español del Edo de la Plata
"LA ESTRELLA" Usa hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba y Granada:
D. Antonio Corrotto; OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30. CORDOBA
Representante en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

"LA ESTRELLA" TRABAJA ESTE RANCO A PRIMAS MUY REDUCIDAS Y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba y Granada:
D. Antonio Corrotto; OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30. CORDOBA

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. donde está la Fotografía

TALADOR DE PALMERAS
Se ofrece: Para que hermoseen, se hace indispensable un saneamiento, pues se trata de la conservación de una planta histórica. Calle de Montero, número 6. 18-10

VENTA DE COCHES
Se hace de dos: uno landau y otro jardiner, ambos seminuevos. Darán razón calle Veladores, núm. 21. 10-10

ces vacilantes que denotaran la proximidad de algún pueblo. Distinguió bastantes ojos de vez en cuando, pero ninguno de una manera precisa. Tan pronto aparecía a su vista un alto campanario, que en seguida se transformaba en un arbol, un granero, una sombra proyectada en el suelo por los brillantes faroles del coche. Otras veces eran jinetes, peñones, carruajes que iban delante, ó se cruzaban con ellos, en estos caminos, y que, cuando estaban encima, se convertían también en sombras.

Un muro, una ruina, un tejado se alza sobre el camino, y cuando se adelanta la cabeza para fijarse bien, resulta que no era sino el camino mismo. Extrañas revueltas, puentes, extensiones cubiertas de agua parecían surgir aquí y allí, haciendo dudosa é incierta la marcha; y, sin embargo seguían avanzando por la carretera, al acercarse, se trocaban en confusas ilusiones.

Con precaución bajó Kit de sus besiquillos porque tenía ateridos los miembros, al llegar a una casa aislada de postas y preguntó a que distancia se hallaban todavía del término de su viaje. Era una ho-

ra avanzada en sitios tan apartados para mudar de tiro, y la gente estaba en la casa, pero una voz respondió desde una ventana alta: «Diz millas». Los pocos minutos que transcurrieron, después parecieron un hora; pero al fin, un hombre tiritando sacó los caballos que pedían, y después de otro intervalo, volvieron a ponerse en movimiento.

El camino era que entraron era un camino a campo traviesa. Al cabo de tres ó cuatro millas resultó que estaba lleno de baches y surcos, ocultos bajo la nieve que hacían caer los caballos cobardados y les obligaban a ir al paso. Como era poco menos que imposible, para hombres tan agitados como ellos, permanecer tranquilamente sentados y avanzar tan lentamente, los tres bajaron y siguieron penosamente el carruaje. La distancia parecía interminable, y caminaban con mucho trabajo. Ya creían los viajeros que el postillón se había equivocado de camino, cuando sonaron las doce de la noche en el reloj de una Iglesia muy próxima, y paró el coche. Había marchado bien calladamente; pero, cuando cesó de cruzar la nieve, tan profundo era el silencio, que